

Albert Camus

Chroniques algériennes

1939-1958

Actuelles III

« On trouvera dans ce recueil un choix d'articles et de textes qui tous concernent l'Algérie. Ils s'échelonnent sur une période de vingt ans, depuis l'année 1939, où presque personne en France ne s'intéressait à ce pays, jusqu'à 1958, où tout le monde en parle. [...] Tels quels, ces textes résument la position d'un homme qui, placé très jeune devant la misère algérienne, a multiplié vainement les avertissements et qui, conscient depuis longtemps des responsabilités de son pays, ne peut approuver une politique de conservation ou d'oppression en Algérie. Mais, averti depuis longtemps des réalités algériennes, je ne puis non plus approuver une politique de démission qui abandonnerait le peuple arabe à une plus grande misère, arracherait de ses racines séculaires le peuple français d'Algérie et favoriserait seulement, sans profit pour personne, le nouvel impérialisme qui menace la liberté de la France et de l'Occident.

Une telle position ne satisfait personne, aujourd'hui, et je sais d'avance l'accueil qui lui sera fait des deux côtés. »

Peinture d'Angelo de Sousa, 1983. Collection FCG/CMIAP, Lisbonne.
Photo Mario de Oliveira.



9 782070 422722

ISBN 978-2-07-042272-2

A 42272



catégorie **F8**

folio **essais**

ne et les consé-
bes comme pour
vertissement que
aire à nouveau,
ans, au service

Avant-propos (1958)	11
Misère de la Kabylie (1939)	31
Crise en Algérie (1945)	91
Lettre à un militant algérien (1955)	123
L'Algérie déchirée (1956)	131
Appel pour une trêve civile (1956)	167
L'affaire Maisonseul (1956)	185
Algérie 1958	197